

CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE EXCELENCIA:

Fondos Fondecyt ANID 2025 potencian 48 proyectos de investigación en la Universidad de Concepción

La casa de estudios más importante del sur del país se adjudicó fondos para 27 proyectos de Iniciación y 21 en la línea Postdoctorado.

Este 2025, la Universidad de Concepción continúa destacándose en el ámbito de la investigación a nivel nacional con 27 proyectos adjudicados en la línea Iniciación del Fondo de Desarrollo de Ciencia y Tecnología (Fondecyt) de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) y 21 en la línea Postdoctorado.

El objetivo central del concurso de Iniciación, que dio a conocer sus resultados el pasado 31 de diciembre, es financiar proyectos de investigación de hasta tres años en todas las áreas del conocimiento, fomentando así el desarrollo de la ciencia y tecnología de excelencia a través de la promoción de nuevos investigadores e investigadoras.

En la versión 2025, la Universidad de Concepción se adjudicó financiamiento para 27 de estas iniciativas de Iniciación de un total de 419 seleccionadas a nivel nacional, manteniendo así una destacada posición en cuanto a cantidad de adjudicaciones durante los últimos años, obteniendo 28 proyectos en la convocatoria 2024 y 20 en la de 2023.

Al respecto, el Director de Investigación y Creación Artística UdeC, Dr. Ronald Mennickent Cid, comentó que "este año hemos visto la importancia del proceso de mentoría realizado para los postulantes. Es nuestra intención fortalecer y perfeccionar dicho proceso, el cual ayuda a la postulación de los y las investigadoras. Los proyectos adjudicados son de variadas áreas, lo que augura un futuro prometedor para la investigación multidisciplinaria y por qué



La Universidad de Concepción se adjudicó financiamiento para 27 proyectos Fondecyt de Iniciación. ANID 2025.

no, interdisciplinaria, en nuestra Institución".

En tanto, 21 fueron las propuestas de la Universidad de Concepción adjudicadas en la línea Postdoctorado 2025 de Fondecyt, cuyo objetivo es favorecer la inserción laboral en el ámbito académico de personas recién iniciadas en la investigación, y mejorar su interacción y colaboración con grupos de investigación consolidados, estimulando su productividad y

liderazgo.

MENTORÍAS UDEC

Entre las personas que adjudicaron el financiamiento Fondecyt ANID de Iniciación, estuvo la académica del Departamento de Derecho Penal de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Dra. Diva Serra Cruz, quien participó en el programa de mentorías organizado por la Vicerrectoría de Investigación y Desarrollo

de investigación".

"Existen claves que atender y, sobre todo, diferentes puntos de vista dependiendo de quién es el árbitro que a uno pueda tocarle", comentó la académica.

Por lo mismo, destacó la importancia de "contar con alguna orientación en la fase de formulación para saber exactamente a qué apuntar en cada una de las distintas partes del proyecto".

Sobre su adjudicación, la investigadora explicó que "me va a permitir concentrarme por los próximos tres años en este proyecto, con financiamiento externo y con la posibilidad de llevar a cabo pasantías de investigación en el extranjero para fortalecer las fuentes bibliográficas y las redes internacionales".

Otro de los proyectos seleccionados en esta línea de investigación es liderado por el Dr. Patricio Salas Fernández del Departamento de Estadística de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas UdeC, quien afirmó que "la adjudicación de estos fondos me va a permitir consolidar mi investigación y me da una validación importante entre mis pares a nivel nacional e internacional".

"Era la primera oportunidad para postular y trabajé muy duro para elaborar una propuesta que tenga un impacto significativo dentro de mis principales áreas de investigación", agregó el académico y detalló que "podré fortalecer mi línea de investigación, ya que podré realizar diversas actividades en las que podrán participar estudiantes de pre y postgrado. Además, invitaré a distintos investigadores a realizar seminarios y charlas para que así la comunidad pueda interiorizarse aún más en la temática de mi proyecto", expresó.